

Hebdo Canada

Ottawa
Canada

Volume 12, N° 44
le 5 décembre 1984

Ère de bonnes relations canado-françaises	1
Tarifification des exportations de gaz naturel	3
L'URSS commande du poisson	3
Novembre, mois du poisson et des fruits de mer	4
Énergie produite à partir de la biomasse	5
Une centrale électrique classée monument historique	6
Hommage à l'Aviation royale du Canada	6
Contrat important en Indonésie	6
La chronique des arts	7
« Le phénomène Céline Dion »	8
Orser triomphe	8
Nouvelles brèves	8

Ère de bonnes relations canado-françaises

Consacrant l'heure du rapprochement entre Ottawa et Paris, le premier ministre du Canada, M. Brian Mulroney, recevait à Ottawa, les 7 et 8 novembre, le nouveau premier ministre de la France, M. Laurent Fabius, afin d'inviter la France à s'associer au Canada pour construire un « réseau économique de la francophonie ».

La visite de M. Fabius avait une importance capitale aux yeux du nouveau premier ministre conservateur canadien, qui entendait être très franc et très direct avec son homologue.

Les relations canado-françaises occupent une place importante sur les plans politique et socio-culturel, et modeste — mais prometteuse — sur les plans commercial et scientifique. Étoffer ces dernières est une priorité du gouvernement de M. Mulroney.

Coopération commerciale

En 1983, la France était le septième partenaire commercial du Canada. Nos exportations à destination de ce pays se chiffraient à 626 millions de dollars et nos importations

atteignaient 841 millions. Ainsi, le Canada exporte principalement des matières premières et des produits semi-finis à destination de la France, d'où il importe avant tout des biens de consommation. Par contre, les investissements français au Canada sont de plus en plus importants. Citons, à titre d'exemples récents, l'installation par Péchiney d'une usine d'aluminium au Québec et le projet AMC-Renault en Ontario.

Les exportations canadiennes ont indiqué un important déclin des ventes du Canada à la France entre 1980 et 1983. L'appréciation du dollar canadien par rapport au franc français a nui à notre compétitivité sur le marché français. Néanmoins, les exportations du Canada à destination de la France, au cours des sept premiers mois de 1984, ont indiqué un accroissement de 12,2 % par rapport à la même période en 1983.

La grande proportion de biens de consommation comme les automobiles, les pneus, les vins et les livres, et la variété des produits sont deux des principales caractéristiques des exportations françaises vers le



Le premier ministre de la France, M. Laurent Fabius (à gauche), est reçu par son homologue canadien, M. Brian Mulroney. Les hommes d'État ont eu des rapports francs et directs.



Affaires extérieures
Canada

External Affairs
Canada